

Verhandlungen des Kantonsrats vom 14. April 2016

Vorsitz: Kantonsratspräsidentin Ruth Koch-Niederberger, Kerns

Anwesend: 54 Mitglieder. Entschuldigt abwesend die Kantonsratsmitglieder Hans-Melk Reinhard, Sachseln, den ganzen Tag. Martin Mahler, Engelberg am Nachmittag.

Ort und Zeit: Rathaus Sarnen, 09.00 – 11.50 und 13.20 bis 16.05 Uhr.

Gesetzgebung

Nachtrag Steuergesetz (Erbchafts- und Schenkungssteuer). Ergebnis erste Lesung des Kantonsrats vom 10. März 2016. Auf Antrag der Kommissionspräsidentin Lucia Omlin, Sachseln, stimmt der Kantonsrat dem Gesetz mit 36 Stimmen zu 17 Stimmen zu.

Nachtrag zum Gesetz über die Strassenverkehrssteuern (Motorfahrzeugsteuer nach Energieeffizienz). Änderungsantrag der Redaktionskommission vom 14. April 2016. Ergebnis erste Lesung des Kantonsrats vom 10. März 2016. Auf Antrag des Präsidenten der vorberatenden Kommission (Max Rötheli, Sarnen) heisst der Kantonsrat den Nachtrag mit 36 Stimmen zu 12 Stimmen (bei 5 Enthaltungen) gut.

Mantelerlass Konsolidierungs- und Aufgabenüberprüfungspaket (KAP). Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 15. Dezember 2015. Änderungsanträge der vorberatenden Kommission vom 20. Januar 2016 und 23. März 2016. Änderungsanträge der SP-Fraktion vom 25. Februar 2016. Änderungsanträge der CSP-Fraktion vom 11. April 2016. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Markus Ettl, Kerns, führt der Kantonsrat die erste Lesung fort.

Verordnung des Regierungsrats über das Inkrafttreten des Nachtrags zum Einführungsgesetz zum Krankenversicherungsgesetz. Bericht und Vorlage des Regierungsrats vom 15. März 2016. Auf Antrag der vorberatenden Kommission (Präsident Dr. Leo Spichtig, Alpnach) genehmigt der Kantonsrat mit 50 Stimmen ohne Gegenstimme (bei 3 Enthaltungen) die Verordnung des Regierungsrats und befriestet diese bis und mit der Volksabstimmung über den Nachtrag vom 28. Januar 2016 zum Einführungsgesetz zum Krankenversicherungsgesetz.

Kantonsratsbeschluss über den Anspruch auf individuelle Prämienverbilligung in der Krankenversicherung 2016. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 15. März 2015. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Dr. Leo Spichtig, Alpnach, beschliesst der Kantonsrat mit 51 Stimmen ohne Gegenstimme (bei 1 Enthaltung) für anrechenbare Einkommen bis Fr. 35 000.– einen Selbstbehalt von 11,25 Prozent, danach steigt der Selbstbehalt für jede weitere Fr. 100.– um 0,01 Prozent.

Nachtrag zur Volksschulverordnung (Einführung Basisstufe). Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 1. März 2016. Änderungsantrag der Redaktionskommission vom 23. März 2016. Auf Antrag der Kommissionspräsidentin Heidi Brücker-Steiner, Giswil, wird der Verordnungsnachtrag in einmaliger Lesung beraten und mit 50 Stimmen ohne Gegenstimme (bei 2 Enthaltungen) verabschiedet.

Kantonale Naturschutzzone Siechenried, Kerns. Bericht und Vorlage des Regierungsrats vom 12. Januar 2016. Der Rat stimmt dem Rückweisungsantrag an den Regierungsrat mit 34 Stimmen zu 8 Stimmen (bei 9 Enthaltungen) zu.

Kantonaler Nutzungsplan Deponie Mutzenloch Nord, Lungern. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 23. Februar 2016. Auf Antrag des Berichterstatters der Kommission Andreas Gasser, Lungern, genehmigt der Kantonsrat in einmaliger Lesung den Erlass mit 52 Stimmen ohne Gegenstimme.

Parlamentarische Vorstösse

Interpellation betreffend Hausärztemangel. Kantonsrat Dr. Leo Spichtig, Alpnach, erläutert die Interpellation vom 2. Dezember 2015. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 22. März 2016 wird Kenntnis genommen. Der Antrag auf Diskussion wird abgelehnt.

Als neue Vorstösse werden eingereicht:

Motion betreffend Einführung von Streusiedlungszonen in Obwalden von den Kantonsräten Albert Sigrist, Giswil und Peter Wälti, Giswil und Mitunterzeichnende.

Interpellation betreffend Praxis der Kinder- und Erwachsenenschutzbehörden des Kantons Obwalden (KESB OW) bei der Entbindung der Pflichten gestützt auf Art. 420 ZGB von der CSP-Fraktion, Erstunterzeichner Kantonsrat Christian Schäli, Kerns und Mitunterzeichnende.

Interpellation betreffend Effizienzsteigerung im Kantonsparlament von Kantonsrat Hampi Lussi-Berwert, Kägiswil und Mitunterzeichnende.

Anfrage betreffend Verpflichtungskredit für das Projekt des A-8 Abschnittes Giswil-Süd bis Lungern-Nord von Kantonsrat Guido Cotter, Sarnen.

Sarnen, 14. April 2016

Ratssekretariat des Kantonsrats